

**MINISTÈRE DES AFFAIRES ETRANGERES
ET DU DEVELOPPEMENT INTERNATIONAL
DIRECTION DES ARCHIVES**

**Europe
Espagne
1971-juin 1976
187 QO**

Répertoire numérique détaillé

par

Bénédicte FICHET, vacataire,
sous la direction de Pascal EVEN, Conservateur général du patrimoine

La Courneuve, décembre 2014

Référence : FR MAE 187 QO

Intitulé : Europe / Espagne, 1971-1976

Dates prépondérantes : 1971-1976

Dates extrêmes : 1971-1976

Niveau de description : sous-série organique (tranche chronologique)

Présentation, importance matérielle et support: 70 volumes (23 cartons).

Producteur : Direction d'Europe du ministère des Affaires étrangères et du Développement international.

Modalités d'entrée : versement administratif, mars 1982 (entrée n°1928INVA, n° 3217 à 3248, 32 cartons).

Histoire administrative :

Historique du versement et de la conservation :

Présentation du contenu :

La correspondance des ambassadeurs français à Madrid pendant la période, Robert Gillet puis Jean-François Deniau, livre aux chercheurs une analyse de la vie politique en Espagne à une période charnière, marquée par les dernières années du franquisme puis par la mise en place de la transition démocratique incarnée par le roi Juan Carlos 1^{er}.

Les volumes 393 à 399, dédiés aux affaires intérieures, restituent l'évolution de la vie politique du pays, marquée par l'expression de plus en plus forte de l'opposition et le rejet du régime franquiste : les prises de décision du général Franco ainsi que son état de santé sont observés avec attention ; il en est de même pour la personnalité du prince Juan Carlos et sa capacité à pouvoir faire évoluer la situation politique de son pays après la mort de Franco.

Bien que classée en « politique intérieure », la question du séparatisme basque (volumes 404-406) est largement abordée sous un angle franco-espagnol. Le procès de Burgos, en décembre 1970, connaît un fort retentissement aussi bien au niveau national qu'international. Les relations franco-espagnoles s'en sont trouvées temporairement dégradées, entraînant le report de quelques mois du voyage en Espagne de Maurice Schumann, ministre des Affaires étrangères. La présence de réfugiés basques espagnols en France est également au cœur des débats.

Concernant la presse et la télévision, nous pouvons noter le contenu du volume 408 qui illustre avec intérêt le développement concurrentiel des systèmes PAL (par l'Allemagne) et SECAM (par la France) et les hésitations de l'Espagne à faire son choix.

En matière de défense, les volumes 411 et 412 témoignent des relations fortes entre les deux pays, s'appuyant sur l'accord de coopération du 22 juin 1970. Pour ce qui est des relations entre l'Espagne et les États-Unis, l'accord d'amitié et de coopération du 6 août 1970 fait alors l'objet de renégociations. Seul le volet militaire de cet accord est présenté dans le volume 413, les autres aspects étant évoqués dans le volume 435 (relations de l'Espagne avec le Canada et les États-Unis).

Sur le plan religieux, les années 1971-1976 sont notamment marquées par la révision du concordat de 1953 entre l'Espagne et le Saint-Siège. Citons également la question de *l'Opus Dei* mais également l'implication des prélats espagnols dans les problématiques régionales, à l'instar de Mgr Antonio Añoveros dont une homélie traitant de la question basque, en 1974, fait polémique.

Au niveau économique, il convient de souligner la présence dans les dossiers de diverses études sur les politiques gouvernementales espagnoles réalisées par le conseiller commercial de l'ambassade. Pour ce qui est des relations économiques avec la France, les sous-dossiers sectoriels présentent un intérêt spécifique. Ils concernent tout autant les questions agricoles (avec les destructions répétées de fruits et légumes espagnols sur le territoire français), les questions nucléaires que la délimitation des plateaux continentaux dans le golfe de Gascogne, aux très forts enjeux.

Pour ce qui est de la politique extérieure, les relations de l'Espagne au niveau international sont marquées par une volonté de rejoindre la Communauté Économique Européenne, entrée alors freinée par la présence du Général Franco au pouvoir. Par ailleurs, la réaction de protestation quasi unanime des pays membres de la Communauté, suite aux condamnations à mort prononcées en Espagne en septembre 1975, mérite d'être relevée.

Parmi les relations avec les pays d'Europe, celles avec la Grande-Bretagne constituent un important sous-dossier consacré à Gibraltar (volume 433). En effet, en mai 1968, le Général Franco fait fermer la frontière entre l'Espagne et Gibraltar, en réaction à un référendum d'autodétermination favorable à la souveraineté britannique, quelques mois plus tôt.

Au sujet des relations avec la France, les deux pays manifestent le souci de mettre en place des visites officielles annuelles afin de renforcer le dialogue entre les deux pays. L'enjeu que représente la frontière, tant sur un plan administratif que consulaire, transparaît fortement à travers les échanges.

Enfin une importante section de cette sous-série concerne les dépendances d'outre-mer, principalement le Sahara espagnol. Cette période est marquée, en effet, par la décolonisation conflictuelle du Sahara espagnol que se disputent les pays frontaliers.

Mode de classement : La sous-série Espagne correspond à la cote 187 QO dans le plan de classement du centre d'archives et de documentation de la direction d'Europe. Le classement d'origine a été respecté mais les dossiers ne contenant que quelques documents ont été regroupés. Les erreurs de classement ou de cotation ont été rectifiées. La tranche chronologique regroupe les dossiers produits par la direction d'Europe entre le 1^{er} janvier 1971 et le 30 juin 1976.

Sources complémentaires :

Note :

Conditions d'accès : libres

Conditions de reproduction : libres

Langue des documents : anglais, arabe, basque, espagnol, français.

Contrôle de la description : Pascal EVEN, Conservateur général du patrimoine.

Date de la description : décembre 2014

Description du contenu

389-392 Représentation diplomatique et consulaire

1971-1976

- 389** Corps diplomatique français en Espagne : visites de l'ambassadeur Robert Gillet, création de postes de conseillers pour les affaires sociales en 1973, rapport d'activité de l'ambassadeur en matière de diffusion et d'information en janvier 1976, instructions pour le nouvel ambassadeur de France en Espagne (février 1976), lettres de créance de Jean-François Deniau en 1976, activités du service d'information et de presse de l'ambassade (mars 1971-juin 1976).

1971-1976

- 390** Corps consulaire français en Espagne : consultas généraux, consulats, agences consulaires, tentative d'enlèvement d'Henri Woliner, consul général à Saint-Sébastien en mai 1971, attentat contre l'agence consulaire de France à Saragosse et décès du consul Roger Tur en novembre 1972, conférence consulaire annuelle les 26 et 27 avril 1976 à l'ambassade de France, extraits d'un rapport général sur la délimitation de la circonscription consulaire de Madrid suite à une mission d'inspection en Espagne (janvier 1971-juin 1976).

1971-1976

- 391** Corps diplomatique et consulaire étranger en Espagne, corps diplomatique et consulaire espagnol à l'étranger sauf en France : mouvements diplomatiques, expulsion de Guinée équatoriale d'un fonctionnaire du consulat général d'Espagne à Bata et du consul honoraire du Liban en février 1974, prise d'otages à l'ambassade d'Egypte à Madrid en septembre 1975 (janvier 1971-mai 1976).

1971-1976

- 392** Corps diplomatique et consulaire espagnol en France et décosations. — Dossier général dont mouvements diplomatiques, incidents en France contre des organismes espagnols en janvier et février 1974, agression à l'encontre de Rafael Goded Echeverría, consul général d'Espagne à Perpignan en février 1974, protection des locaux et du personnel diplomatique et consulaire en France par craintes d'incidents suite à la condamnation à mort de Salvador Puig Antich en février 1974, nomination de Miguel María de Lojendio comme ambassadeur d'Espagne à Paris en avril 1974, attentat à l'encontre du capitaine Gabriel García Plata, attaché militaire adjoint à l'ambassade d'Espagne à Paris en octobre 1975 (mars 1971-juin 1976) ; remise de décosations espagnoles et françaises (janvier 1971-avril 1976).

1971-1976

393-406 Politique intérieure

1971-1976

- 393-399** Dossier général : situation politique intérieure, gouvernements, élections, notes prévisionnelles sur l'évolution du pays après Franco et sur la personnalité du prince Juan Carlos.

1971-1976

- 393** Réactions au procès de Burgos (décembre 1970), élection des représentants des familles aux Cortes en août 1971, manifestation sur la place d'Orient à Madrid en octobre 1971 à l'occasion du trente-cinquième anniversaire de l'accession au pouvoir de Franco, renouvellement du Conseil national en novembre 1971, affrontements ouvriers sur les chantiers navals du Ferrol en mars 1972, notes prévisionnelles sur l'Espagne d'après Franco (janvier 1971-décembre 1972).
- 1971-1972**
- 394** Composition du Conseil du royaume en janvier 1973, nomination de l'amiral Luis Carrero Blanco comme président du gouvernement en juin suivie de la formation d'un nouveau gouvernement, procès Camacho en décembre 1973, « Operación Ogro » : assassinat de Luis Carrero Blanco le 20 décembre 1973, intérim de Torcuato Fernández Miranda comme président du gouvernement (janvier-décembre 1973).
- 1973**
- 395** Cérémonie d'installation du gouvernement de Carlos Arias Navarro le 4 janvier 1974, exécution de Salvador Puig Antich en mars 1974, perspectives politiques (janvier-juin 1974).
- 1974**
- 396** Attentat de la Puerta del Sol à Madrid, question des associations politiques, vague de grèves en Espagne, remaniements ministériels en octobre 1974 (juillet-décembre 1974).
- 1974**
- 397** Agitation étudiante, question des associations politiques, remaniement ministériel en mars 1975, reconnaissance partielle du droit de grève en mai 1975, question de la succession de Franco (janvier-juin 1975).
- 1975**
- 398** Aggravation de la santé de Franco, le prince Juan Carlos assume les fonctions de chef de l'État à partir du 30 octobre 1975, décès de Franco le 20 novembre 1975, *Message de Sa Majesté Juan Carlos 1er à la Nation* le 22 novembre 1975, désignation de Torcuato Fernández Miranda comme président des Cortes en décembre 1975, formation d'un nouveau gouvernement dirigé par Carlos Arias Navarro le 13 décembre 1975, libération de prisonniers politiques, projets de réformes (juin-décembre 1975).
- 1975**
- 399** Aspirations régionalistes, élections municipales en janvier 1976, discours prononcé par le président du gouvernement devant les Cortes le 28 janvier 1976 (extraits traduits en français), projets de réformes, condamnation d'officiers, texte de l'allocution radio-télévisée de Carlos Arias Navarro le 28 avril 1976, visites du roi en Catalogne, en Castille puis dans les Asturias (janvier-juin 1976).
- 1976**
- 400** Constitution et administration : projets de réformes constitutionnelles, projet de loi sur les relations du travail, projets de loi sur les objecteurs de conscience, les collèges professionnels, la justice, la prévention et la répression du terrorisme, nominations dans la haute administration espagnole (juillet 1971-mai 1976).

1971-1976

Europe / Espagne
1971-1976
187 QO

401-402 Partis et mouvements politiques.

1971-1976

401 Partis et mouvements politiques : Junta démocratique d'Espagne, Parti carliste, Parti démocrate-chrétien, Phalange, Parti Socialiste Ouvrier Espagnol (PSOE), Parti Socialiste Unifié de Catalogne (PSUC), Parti Socialiste Populaire (PSP), Parti Socialiste de l'Intérieur (PSI), Union Sociale-Démocratique Espagnole (USDE) (février 1971-juin 1976).

1971-1976

402 Parti communiste espagnol (PCE) : expulsion de France de Santiago Carrillo, secrétaire général du PCE en août 1971, pétitions de soutien à Santiago Carrillo, réunion du PCE à Genève en juin 1974, visites de délégations du PCE en URSS et RDA (juin 1971-mai 1976).

1971-1976

403-406 Questions régionales.

1971-1976

403 La Catalogne : attentats dans la province de Barcelone en mai 1972, notes sur le climat politique à Barcelone, arrestation dans l'église Santa-Maria-Mediadora (Barcelone) de personnes accusées d'appartenir à des groupements autonomistes catalans le 28 octobre 1973, manifestations de protestation, prises de position de l'archevêque de Barcelone Mgr Jubany, et des évêques d'Urgel et de Gérone, Mgr Joan Martí Alanis et Mgr Camprodon, suite aux arrestations, attentats à Barcelone en 1974, création de la Fédération démocratique Catalane en décembre 1975, demande du rétablissement du statut d'autonomie de 1932 par le Conseil des Forces Politiques de Catalogne en janvier 1976, question des partis politiques en Catalogne (janvier 1971-juin 1976).

1971-1976

404-406 Pays basque.

1971-1976

404 Procès de Burgos en décembre 1970 : suites immédiates du procès, réactions politiques internationales et traitement médiatique au niveau international en 1971, création en France d'une œuvre théâtrale polémique sur le procès, *La Farce de Burgos*, en juin 1972 (janvier 1971-juillet 1972).

1971-1972

405 Activités de l'ETA en France, attaque d'une banque à Vergara (province de Guipuscoa) en octobre 1971, protestations et pétitions adressées à l'OFPRA concernant les mesures d'expulsion ou d'assignation à résidence des Basques en novembre 1972, réactions du clergé français en faveur des réfugiés basques espagnols, enlèvement de Juan Huarte en janvier 1973 (janvier 1971-décembre 1973).

1971-1973

- 406** Mise en cause des autorités françaises à propos de l'attentat contre Luis Carrero Blanco, soutien des Flamands à la cause basque, dissolution par le gouvernement français d'organisations séparatistes en janvier 1974, grèves de la faim, motions de protestation des jeunes Flamands de la Volksunie en faveur des Basques en mars 1974, édition française du livre *Operación Ogro* en août 1974, réflexion sur le rétablissement d'un statut fiscal particulier pour deux provinces basques en novembre 1975, condamnation de José Antonio Garmendia et Ángel Otaegui, militants de l'ETA, en septembre 1975, activités de l'ETA en France, assassinat de l'industriel basque Ángel Berazadi en avril 1976, projet de conférence de presse à Paris par quatre évadés basques de la prison de Ségovie en avril 1976, question de la restauration des Fueros basques en mai 1976 (janvier 1974-juin 1976).

1974-1976

407-408 Presse et télévision

1971-1976

- 407** Panorama de la presse espagnole, question de la liberté d'information, invitations de journalistes espagnols en France, émissions radiophoniques de part et d'autre de la frontière espagnole, projet d'accord franco-espagnol sur les radio-amateurs (janvier 1971-mai 1976).

1971-1976

- 408** Développement de la télévision en Espagne : projets de coopération avec l'Allemagne pour le système PAL et avec la France pour le système SECAM (avril 1971-juin 1976).

1971-1976

409-413 Défense

1971-1976

- 409** Forces armées espagnoles : état d'esprit de l'armée après le procès de Burgos, condamnation de José Luis Beunza Vazquez en avril 1971, importance stratégique de la péninsule ibérique, destitution du général Manuel Díez-Alegria, chef du Haut État-Major, en juin 1974 (janvier 1971-mai 1976).

1971-1976

- 410** Relations de l'Espagne avec l'OTAN : question du rattachement de l'Espagne à l'OTAN, coordination du système de défense espagnol avec celui de l'OTAN (mars 1971-juin 1976).

1971-1976

411-412 Relations de l'Espagne avec la France : application de l'accord de coopération militaire du 22 juin 1970, ventes d'armes et de matériel militaire à l'Espagne, exercices militaires conjoints, visites en France de délégations du Centre Supérieur des Études de la Défense Nationale espagnol (CESEDEN) en juin 1971 et avril 1975, visite à Paris du général Manuel Díez-Alegria, chef du Haut-État-major espagnol en mai 1971, *Voyage d'études en Espagne 16-24 novembre 1973* (compte rendu de mission du centre des hautes études de l'armement), visite en Espagne de Jacques Soufflet, ministre de la Défense en octobre 1974, visite en France de l'amiral Gabriel Pita da Veiga, ministre de la Marine espagnole en avril 1976 (février 1971-juin 1976).

1971-1976

411 Février 1971-décembre 1973.

412 Janvier 1974-juin 1976.

413 Relations de l'Espagne avec les États-Unis : renégociation de l'accord d'amitié et de coopération hispano-américain du 6 août 1970, vente d'armes et de matériel militaire à l'Espagne, question des bases américaines en Espagne (janvier 1971-avril 1976).

1971-1976

414-415 Questions religieuses

1971-1975

414 Dossier général dont relations entre l'Église et le gouvernement espagnol, question de l'*Opus Dei* en Espagne, décès de Mgr Morcillo, archevêque de Madrid-Alcalá en mai 1971, nominations épiscopales, rachat éventuel du collège de Sorèze (Tarn) par des dominicains espagnols en juillet 1972, agitation politique déclenchée par Mgr Antonio Añoveros, évêque de Bilbao, suite à la lecture d'une homélie sur la question basque dans les églises de Biscaye en février 1974 (janvier 1971-décembre 1975).

1971-1975

415 Révision du concordat de 1953 entre l'Espagne et le Saint-Siège : étude de l'avant-projet, avancée des négociations entre le Saint-Siège et l'Espagne, visites à Madrid de Mgr Agostino Casaroli, secrétaire du Conseil pour les affaires publiques de l'Église en novembre 1973, juin et décembre 1974, visite de Pedro Cortina Mauri, ministre des Affaires étrangères espagnol, au Vatican en juillet 1974 (février 1971-décembre 1974).

1971-1974

416 Questions culturelles et techniques

1971-1976

416 Éducation nationale : agitation estudiantine à Barcelone en 1971 et 1973, crise dans les facultés de médecine en Espagne pendant l'année universitaire 1971-1972 (février 1971-juin 1975) ; relations culturelles franco-espagnoles : commissions mixtes, organisation conjointe d'expositions, question de l'enseignement du français en Espagne et de l'espagnol en France (janvier 1971-mai 1976).

1971-1976

417 **Santé**

1971-1974

417 Dossier général : question du choléra (juillet 1971-juillet 1974).

1971-1974

418 **Travail**

1971-1976

418 Syndicats et main d'œuvre : projets de lois syndicales, conflits sociaux en particulier en Catalogne (1971 et 1972), associations syndicales, syndicats clandestins, projet de réforme syndicale en 1976, situation de l'emploi et des salaires en Espagne, question de l'émigration des travailleurs, en particulier en France (janvier 1971-juin 1976).

1971-1976

419-424 **Questions économiques**

1971-1976

419-420 Dossier général : politique économique du gouvernement espagnol, situation économique et financière, lutte contre la hausse des prix, balance des paiements, activités de l'Institut national d'Industrie, raffinerie de Tarragone, situation énergétique espagnole, pyrite et pétrole, tourisme, diverses études rédigées par le conseiller commercial de l'ambassade sur *La balance des paiements en Espagne en 1971*, *Aperçus sur la politique des prix en Espagne* (décembre 1972), *Politique économique du gouvernement espagnol* (mars 1976), *Bulletin d'information économique* (mars-avril 1976), *Déclaration publique de la Chambre de Commerce, d'Industrie et de Navigation de Barcelone* en avril 1976 (janvier 1971-juin 1976).

1971-1976

419 Janvier 1971-décembre 1973.

420 Mars 1974-juin 1976.

421-424 Relations économiques avec la France.

1971-1976

421 Dossier général dont accords bilatéraux, commissions franco-espagnoles de coopération industrielle, renonciation française à participer à l'appel d'offres pour la construction de la raffinerie de Tarragone en janvier 1972, échanges commerciaux hispano-français, implantation d'industries espagnoles dans les zones frontalières françaises (janvier 1971-juin 1976).

1971-1976

- 422** Questions économiques franco-espagnoles sectorielles. — Agriculture : échanges de produits agricoles (délivrances de licences), destruction de fruits et légumes espagnols sur le territoire français, comité franco-espagnol de coopération agricole, incidents de pêche dans le golfe de Gascogne (janvier 1971-juin 1976) ; recherche et équipement atomiques : coopération franco-espagnole dans le domaine nucléaire, mise en service de la centrale nucléaire de Vandellós en 1972 (novembre 1971-mars 1976) ; délimitation des plateaux continentaux dans le golfe de Gascogne : négociations franco-espagnoles (novembre 1971-octobre 1975).

1971-1976

- 423** Relations économiques de l'Espagne avec les autres pays. — Dossier général dont accords commerciaux, *Étude prévisionnelle sur le commerce extérieur de l'Espagne de 1971* rédigée par le conseiller commercial de l'ambassade, investissements étrangers (janvier 1971-juin 1976) ; négociations maroco-espagnoles sur la pêche (eaux territoriales) (janvier 1972-avril 1975) ; gaz algérien : projet multilatéral de construction d'un gazoduc transméditerranéen, interventions de la société SEGAMO regroupant les sociétés gazières algérienne, espagnole et française (février 1972-mai 1976).

1971-1976

- 424** Finances : loi sur le crédit officiel en 1971, projets de budget pour 1973 et 1974, budget de l'État pour 1975, projets de loi de finances pour 1974, 1975 et 1976, dépréciation de la peseta en février 1976 (février 1971-février 1976).

1971-1976

425 Transports

1971-1976

- 425** Chemins de fer, routes, ports et navigation : situation intérieure, discussions avec la France notamment au sujet des lignes ferroviaires frontalières (janvier 1971-juin 1976) ; aviation civile : circulation aérienne internationale, survol des zones frontalières franco-espagnoles, aérodromes de Fontarabie et de Biarritz-Bayonne-Anglet (janvier 1971-mai 1976) ; Airbus : décision de la compagnie *Ibérica* de dénoncer son contrat d'achat de quatre A300B4 en octobre 1974 (juillet 1974-juin 1976).

1971-1976

426-448 Politique extérieure

1971-1976

- 426** Dossier général : politique étrangère de l'Espagne, programmes gouvernementaux, déplacements intérieurs des ministres des Affaires étrangères, nominations au sein du ministère des Affaires étrangères (janvier 1971-février 1976).

1971-1976

- 427** Relations de l'Espagne avec les Nations-Unies : intervention de Pedro Cortina Mauri, ministre des Affaires étrangères, lors de la XXIX^{ème} session de l'Assemblée générale des Nations-Unies le 2 octobre 1974 (texte intégral en espagnol), candidature de l'Espagne à la présidence de la XXX^{ème} Assemblée générale des Nations-Unies, message de Luis Etcheverría, président du Mexique, adressé au Secrétariat général pour demander des sanctions à l'encontre de l'Espagne en septembre 1975 (octobre 1971-novembre 1975).

1971-1975

Europe / Espagne
1971-1976
187 QO

- 428** Relations de l'Espagne avec les organismes internationaux : dossier général dont Association Européenne de Libre Échange, Conférence sur le droit de la mer, Conférence sur la Sécurité et la Coopération en Europe, Eurocontrol, Organisation de Coopération et de Développement économique, Organisation Internationale du Travail, Organisation Mondiale du Tourisme, Union Internationale des Télécommunications (mars 1971-mai 1976).

1971-1976

- 429-430** Relations de l'Espagne avec le Marché commun : coopération politique entre l'Espagne et les pays membres de la CEE, processus d'intégration de l'Espagne à la CEE, réunions de la commission parlementaire mixte entre l'Espagne et la CEE (janvier 1971-juin 1976).

1971-1976

- 429** Préférences généralisées, *L'influence de l'élargissement de la CEE sur ses relations avec les pays tiers. L'exemple de l'Espagne* (rapport rédigé sous la direction de Patrick O'Cornesse par des étudiants de l'ENA en mars 1972), « L'Espagne devant le Marché commun » (article extrait de la revue *Perspectives* n°1274, 9 décembre 1972), régime d'importation des vins espagnols dans la Communauté (janvier 1971-juin 1973).

1971-1973

- 430** Négociation d'un nouvel accord dans le cadre de l'approche globale pour les relations de la Communauté avec les pays du bassin méditerranéen entre 1973 et 1975, rappel par plusieurs pays membres de la Communauté de leur ambassadeur à Madrid, suite aux condamnations à mort en Espagne en septembre 1975, réactions suite à la mort de Franco en novembre 1975, visites de José María de Areilza, comte de Motrico, ministre des Affaires étrangères, dans les pays de la CEE en 1976 (juillet 1973-juin 1976).

1973-1976

- 431** Relations de l'Espagne avec le Conseil de l'Europe : dossier général dont adhésion de l'Espagne à la convention du Conseil de l'Europe pour la protection du patrimoine archéologique (avril 1971-avril 1976).

1971-1976

- 432-434** Relations de l'Espagne avec les pays d'Europe.

1971-1976

- 432** Relations de l'Espagne avec les pays d'Europe. — Autriche, Belgique, Danemark, Finlande, Grèce, Irlande, Islande, Italie, Luxembourg, Malte, Norvège, Pays-Bas, Portugal, Saint-Siège, Suède, Suisse, Yougoslavie (avril 1971-avril 1976).

1971-1976

- 433** Relations de l'Espagne avec la Grande-Bretagne. — Dossier général (février 1971-mars 1976) ; Gibraltar : évolution des relations anglo-espagnoles, eaux territoriales, état d'esprit des Gibraltariens, élections de juin 1972 (février 1971-mai 1976).

1971-1976

- 434** Relations de l'Espagne avec la RFA (avril 1971-février 1976).

1971-1976

Europe / Espagne
1971-1976
187 QO

- 435** Relations de l'Espagne avec le Canada et les États-Unis : renégociation de l'accord d'amitié et de coopération hispano-américain du 6 août 1970 (sauf les articles en matière de défense), *Traité d'amitié et de coopération et Accords complémentaires* signé le 24 janvier 1976, visite d'Henry Kissinger, secrétaire d'État américain, à Madrid en décembre 1973, visite de Pedro Cortina Mauri, ministre des Affaires étrangères, en juin 1974, visite du président Gerald Ford à Madrid en juin 1975, visite de Juan Carlos 1^{er} aux États-Unis en juin 1976 (janvier 1971-juin 1976).
- 1971-1976**
- 436** Relations de l'Espagne avec l'Amérique centrale et l'Amérique du sud : Argentine, Bolivie, Brésil, Colombie, Costa Rica, Cuba, Équateur, Guatemala, Honduras, Mexique, Nicaragua, Panama, Paraguay, Pérou, République dominicaine, Salvador, Venezuela (février 1971-juin 1976).
- 1971-1976**
- 437** Relations de l'Espagne avec l'URSS et les pays satellites. — URSS : dossier général (mars 1971-mai 1976) ; pays satellites : Albanie, Bulgarie, Hongrie, Pologne, Roumanie, RDA, Tchécoslovaquie (mai 1971-juin 1976).
- 1971-1976**
- 438** Relations de l'Espagne avec le Proche-Orient : Arabie Saoudite, Égypte, Irak, Iran, Israël, Jordanie, Koweït, Liban, Syrie, Yémen (février 1971-juin 1976).
- 1971-1976**
- 439** Relations de l'Espagne avec l'Afrique. — Dossier général : Congo, Dahomey, Éthiopie, Libye, Madagascar, Mauritanie, Mozambique, RCA, Sierra-Leone, Soudan, Tunisie, Zaïre (janvier 1971-mai 1976) ; Algérie (février 1971-février 1976) ; Guinée équatoriale : conflit frontalier entre le Gabon et la Guinée équatoriale (janvier 1971-juin 1976) ; Maroc (février 1971-mai 1976).
- 1971-1976**
- 440** Relations de l'Espagne avec l'Asie et l'Océanie : Australie, Chine, Corée du nord, Indonésie, Japon, Philippines, Taïwan, Thaïlande, Vietnam (mai 1971-mars 1976).
- 1971-1976**
- 441-448** Relations de l'Espagne avec la France.
- 1971-1976**
- 441-442** Dossier général dont coopération politique franco-espagnole, questions orales de députés français posées à l'Assemblée nationale (janvier 1971-juin 1976).
- 1971-1976**
- 441** Refroidissement des relations franco-espagnoles suite au procès de Burgos et report de quelques mois de la visite à Madrid de Maurice Schumann, ministre des Affaires étrangères, discussions franco-espagnoles relatives à l'après-franquisme et à l'entrée éventuelle de l'Espagne dans la CEE, gouvernement républicain espagnol en exil en France, réactions espagnoles aux essais nucléaires français en 1973 (janvier 1971-décembre 1973).
- 1971-1973**

Europe / Espagne
1971-1976
187 QO

- 442** Enclave de Llivia en janvier 1975, Basques espagnols réfugiés en France et ETA, propagande anti-franquiste en France, présence de Valéry Giscard d'Estaing, lors de la prise de fonctions du roi Juan Carlos 1^{er} en novembre 1975 (janvier 1974-juin 1976).

1974-1976

- 443** Voyages officiels français en Espagne. — Voyage de Maurice Schumann, ministre des Affaires étrangères à Madrid, les 24 et 25 novembre 1971 (janvier-décembre 1971) ; voyage de Michel Jobert, ministre des Affaires étrangères à Saint-Sébastien, les 27 et 28 août 1973 (juillet-septembre 1973).

1971-1973

- 444** Voyages officiels espagnols en France. — Voyages des ministres des Affaires étrangères Gregorio López Bravo le 11 décembre 1972, Pedro Cortina Mauri les 25 et 26 juin 1975, José María de Areilza, comte de Motrico, le 10 janvier 1976 (décembre 1972-janvier 1976) ; visite officielle du prince et de la princesse d'Espagne du 22 au 26 octobre 1973 (juillet-octobre 1973).

1972-1976

- 445** Visites de personnalités, délégations et techniciens espagnols et français. — Dossier général dont voyage en Espagne d'A. Bettencourt, ministre délégué auprès du Premier ministre chargé du Plan et de l'Aménagement du Territoire en janvier 1972, voyage en Espagne de R. Poujade, ministre de la Protection de la Nature et de l'Environnement en juin 1973, colloque en France réunissant des membres des Cortes et des députés français en 1973, visite à Paris de José Solís Ruiz, ministre du Travail en mars 1976 (février 1971-juin 1976).

1971-1976

- 446** Questions administratives et techniques. — Dossier général dont négociations sur la sécurité sociale, convention d'assistance mutuelle entre services d'incendie et de secours français et espagnols, échange de renseignements en matière de gestion des sinistres en 1974 (janvier 1971-octobre 1975) ; questions fiscales relatives à des immeubles de l'État espagnol situés en France (juillet 1972-mars 1976) ; questions frontalières : dossier général dont abornement et entretien de la frontière, Commission des Pyrénées (janvier 1971-mai 1976).

1971-1976

- 447-448** Questions consulaires.

1971-1976

- 447** Français en Espagne, Espagnols en France et à l'étranger (avril 1971-mai 1976) ; CASA de España à Pau : inauguration polémique d'une maison destinée aux ouvriers espagnols, à l'initiative du consul général d'Espagne à Pau (septembre-novembre 1973) ; collège d'Espagne à la Cité universitaire de Paris : occupation illégale du pavillon espagnol en mars 1975, démarches politiques françaises afin d'obtenir sa réouverture (mars 1975-mars 1976) ; franchissement de la frontière franco-espagnole : immigration clandestine, question du contrôle d'identité pour l'entrée des Français en Espagne (avril 1971-mars 1975).

1971-1976

- 448** Moines de l'abbaye Saint-Michel-de-Cuxa (mai 1972-février 1973) ; affaire Casado Vitores (novembre 1971-août 1975).

1972-1975

449 Documentation

1975

- 449** Compte-rendu annuel sur la situation et l'activité du poste pour l'année 1975 (janvier-juillet 1975).

1975

450-457 Dépendances d'outre-mer

1971-1976

- 450** Archipel des Canaries (janvier-juin 1976).

1976

- 451-457** Sahara espagnol : processus de décolonisation, marche verte organisée par le roi du Maroc Hassan II en novembre 1975 suite à un avis consultatif de la Cour internationale de justice, accords de Madrid signés avec le Maroc et la Mauritanie pour officialiser le partage du territoire le 14 novembre 1975, retrait des troupes espagnoles en 1975 et 1976, proclamation de la République Arabe Sahraouie Démocratique (RASD) par le Front Polisario le 27 février 1976.

1971-1976

- 451** Action des Nations-Unies. — Correspondance en provenance des Nations-Unies : échanges entre représentants permanents auprès des Nations-Unies, débats au sein de la quatrième commission chargée des problèmes de décolonisation, adoption par l'Assemblée générale de plusieurs résolutions sur le Sahara espagnol, mission du comité de décolonisation en 1975, réunion du Conseil de Sécurité en octobre 1975 suite à la menace marocaine d'une marche pour marquer sa volonté de souveraineté, rapport de Kurt Waldheim, secrétaire général des Nations-Unies, en octobre 1975, observation de la marche marocaine en novembre 1975 (décembre 1971-mars 1976) ; Mission Rydbeck : envoi en mission d'Olof Rydbeck, ambassadeur de Suède auprès des Nations-Unies, par le secrétaire général Kurt Waldheim, sur l'avenir du Sahara espagnol (février-avril 1976).

1971-1976

- 452** Correspondance en provenance d'Alger (décembre 1972-juin 1976).

1972-1976

- 453** Correspondance en provenance de Madrid (janvier 1971-mai 1976).

1971-1976

- 454** Correspondance en provenance de Nouakchott (mars 1971-juin 1976).

1971-1976

- 455** Correspondance en provenance de Rabat (janvier 1971-mai 1976).

1971-1976

Europe / Espagne
1971-1976
187 QO

456-457 Correspondance en provenance d'autres postes que ceux précités, en particulier de Paris.

1971-1976

456 Août 1971-décembre 1975.

1971-1975

457 Janvier-juin 1976.

1976

458 Documents réservés

1971-1976

458 Corps diplomatique et consulaire (avril 1971-janvier 1975) ; politique intérieure (novembre 1973) ; question basque (juin 1971-juin 1976) ; défense (décembre 1971-février 1972) ; relations entre l'Espagne et la Guinée équatoriale (décembre 1972-février 1973) ; relations entre l'Espagne et la France (février 1975-juin 1976) ; Français en Espagne (janvier 1971-mars 1976) ; Espagnols en France (octobre 1972-juin 1976) ; étrangers en Espagne et Espagnols à l'étranger (mai 1971-janvier 1976) ; décès de l'abbé Fulbert Youlou (mai-septembre 1972) ; passeports et visas (février 1974-octobre 1975) ; Sahara espagnol (août 1973).

1971-1976